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二七区创新实践“4＋2”工作法

谱写基层民主建设四部曲
本报讯（记者 安群英 通讯员 张振威）二

七区立足区情实际，以科学发展观为指导，在
“4+2”工作法推行过程中，坚持深入乡、村进
行实地调研，与乡镇领导、村组干部和村民代
表座谈听取意见，同时结合区情创新发展，谱
写农村基层民主建设四部曲。

奏响“共鸣曲”。区委明确将“4+2”工
作法列为基层党建“一号工程”，建立各级领
导联系点 52 个，大力推行“一线工作法”，
做到“情况在一线了解、感情在一线融合、问
题在一线解决、工作在一线推进”。为加强
对村“两委”干部和村务监督员的教育管理，
区委组织部建立了“思想共育、素质联升”的
学习培训体系，每周村“两委”干部和村务监

督员培训不少于 1次，每月联户代表和党员
培训不少于 2次，每季度家庭代表培训不少
于 3 次。各村坚持做到每天不间断的通过
广播、宣传车进行宣讲，每周出一期村情民
意报，每月制作一块宣传板面，达到广大农
村党员群众人人知晓、个个参与的良好效
果。

唱响“主题曲”。二七区组织部及时出
台了《农村两委干部管理暂行办法》，构建农
村两委班子责任落实、教育培训、民主管理、
考核奖惩、关爱帮扶等“五大体系”，充分发挥
党组织推动发展、服务群众、凝聚人心、促进
和谐的作用。大力推行支部带党员、党员带
群众，提升战斗力、提升发展力的“双带双提

升”工程，在推荐家庭代表、联户代表过程中，
提倡把党员家庭代表推选为联户代表，把党
员联户代表推选为村务监督员，收到了较好
的效果。

谱写“交响曲”。坚持创新特色，杜绝
“生搬硬套”，定期由乡镇干部组织有关人员
通过抽样检查、调查评估、民意测验等方式,
对各村认真开展“三评”活动，即一评决策运
行是否公开公正，二评群众满意度，三评代表
和村务监督员职责履行情况，较好了解和掌
握了各村的“4+2”工作法规范运行情况。同
时指导全区52个村将“4+2”工作法和家庭联
户代表制度写入《村民自治章程》和《村规民
约》，使之成为村干部和村民群众的行为准

则。
奏响“发展曲”。为使“4+2”工作法取得

实效，二七区积极做好“结合文章”。围绕深
化完善“4+2”工作法，认真组织开展了“科学
发展五个一”活动，即在解决农村基层组织建
设、党员队伍建设以及农村发展等方面，查找
一个不足、开展一次调研、提一条合理化建
议、办一件实事、写一篇体会，进一步巩固了

“4+2”工作法运行成果。与新农村建设相结
合。通过推行“4+2”工作法，使村级组织软
硬件建设大大提速。与维护农村和谐稳定相
结合。积极将工作法运用到解决地租款、村
民福利发放、农村低保户确定等影响农村和
谐稳定的工作之中。

件件小事关民情
本报记者 黄永东 通讯员 郑永青魏涛

作为基层组织，街道办事处离居民比较近，往
往可以“挠到群众需求的痒处”。记者近日在惠济
区长兴路街道采访，就听闻了几件这样的小事，事
情虽小，件件关系民生民情。

修老路
市区北部的老鸦陈村隶属于长兴路街道，本地

人口一万多，外来人口六七万。横穿其中的北一街
年久失修，坑坑洼洼，一下雨就成泽国。为此，村里
群众怨声载道。

街道办事处获知此事，先查背景资料，原来，
这条路在邙山区建制时是通往中原区的主干道。
当时来往大车很多，路面破损严重，后来新贾鲁河
桥建成，人流车流转移，这条村间的“主干道”就被
冷落了。

弄明道路归属后，办事处多次争取协调，最终
把这条路的重修追加为惠济区 2009年为群众办实
事计划之一。目前，投资 150万元的道路重修工程

已经开工。

租大厅
街 道 办 事 处 房 子 不 多 ，办 公 地 点 集 中 在

一 座 大 楼 的 中 间 两 层 ，辖 区 是 老 年 人 办 理 劳
保 等 手 续 时 爬 上 爬 下 ，很 不 方 便 ，街 道 办 事

处看在了眼里。
银行、电信的服务窗口给了他们启发，设个

便民服务大厅不就可以解决了吗？
设置服务大厅一要地段临街，二要 500平方米

以上面积。这样一处房产至少得 300万元，办事处
没有那么大的财力。

他们最终决定：租房子。日前，包含司法、信
访、计生、民政、劳动保障等窗口在内的一站式便
民服务大厅投入使用，让前来办理手续的居民享
受到便利。

换路灯
能自己办的，街道办事处就挤出财力自己办；

不能自己办的，他们就努力争取上级财政支持。
辖区的长青路、长兴路、长虹路等道路的市政

设施，都是一二十年前原综合投资区时修建的，特
别是路灯，大都已破损老化，辖区居民一到晚上就
要走黑路。

为此，街道办事处多次向市路灯管理处争取，
并指派专人配合协助，最终获得市政投资对三条路
的路灯进行升级改造。目前，已经改造了两条路，
下一步将安装长兴路的灯杆。

三件很普通的小事，解决了居民遇到的难题，
也是政府为民服务的体现。

为让残疾青年站起来
本报记者 陈亚洲 通讯员 刘正磊 文/图

“俺虽然是个农村残疾人，但镇上、残
疾人康复教育中心和市二院领导关心得真
周到，俺有说不出的感动……”昨日上午，
本报新闻热线电话骤响，记者抓起话筒，电
话那头一位男子话没说完，竟然号啕大哭
起来。

这位男子叫朱全记，家住中牟县郑庵

镇贾庄村，今年 34 岁。一次他开着农用
车往工地送油料，途中被一根耷拉在路
中央的钢丝绳挂倒摔成高位截肢。2007
年 10 月，郑州市残疾人康复教育中心主
任刘正义把他接到中心，安排他学习电
脑平面设计和组装维护技术。由于他双
下肢残疾行走不便，刘正义就赠送给他

一辆轮椅车。眼看就要毕业了，朱全记
对未来充满着憧憬，可前几天，他感觉
自己残疾的左腿膝关节以下无知觉，腿
也伸不直。

11月3日上午，刘正义得知后，赶紧把
他送到郑州市第二人民医院检查。经医生
诊断，他的左腿烧伤后造成粘连，已出现坏
死症状，必须马上动手术，否则整条腿都难
保。

为了却朱全记的夙愿，刘正义和医院
商量，决定尽快为他手术，先保住腿。可手
术需要钱，朱全记家中经济十分困难，这一
大笔手术费难以承受，刘正义就多方协
调。郑庵镇领导十分重视，先期拿出 1000
元，由镇人大主席刘瑞菊送到医院。然后
康复教育中心也拿出2000元，作为他的手
术费用。市二院党委书记、院长李生建听
到朱全记的情况后，当即决定让他住院动
手术，减免检查和手术费用 2000多元，向
这位残疾朋友献上一片爱心。

3 日下午 5 时，朱全记被推进了手术
室。市二院骨科专家王红军、孙晓智主刀，
精心为他做手术两个多小时。8 时许，手
术成功。

昨日，在记者采访时，朱全记动情地
表示：“只要俺能站立起来，也要把自己的
爱心献给需要关爱的人，让人间变得更加
美好和谐。”

图为医护人员正在为朱全记检查术后
情况。

昨天上午，金水区
文化路办事处组织40
多名法律工作者，在农
业路文博广场举行了
一场主题为“让群众了
解法律，让法律保护群
众”的法律进社区活
动。法律工作者在现
场进行法律咨询、散发
宣传材料，还给附近工
地上的农民工送去了
“农民必备法律常识”
小册子，对农民工提出
的打工维权常识进行
了解答。

本报记者 宋晔 摄

管城区

举办甲流防治宣传
本报讯（记者 王思俊 通讯员 康昊增）昨天

上午，在星月苑广场“万名医护人员送健康——
甲型H1N1流感防治”为主题的大型宣传义诊活
动拉开序幕，他们把预防知识编写成朗朗上口、
通俗易懂的顺口溜，由“片医”现场向过往群众诵
读，提高群众对甲型H1N1流感的认识。

据了解，管城区甲型H1N1流感防治专题
宣传大型公益活动，为期1个月。当天，郑州市
第一、第三人民医院、120急救中心等医疗机构
的 200余名医护工作人员，在星月苑广场开展
了以“万名医护送健康——甲型H1N1流感防
治”为主题的大型宣传义诊活动。在新南社
区，开展以甲型流感防治为主题的“管城卫生
健康大讲堂”，为辖区群众详细讲解甲型H1N1
流感的发病症状、预防措施以及患病后如何治
疗等防病治病常识。此次集中义诊宣传活动，
共义诊群众 4000余人次，发放宣传资料 3万余
册、免费药品3000余份。

惠济区

农技师给菜地“看病”
本报讯（记者 黄永东 通讯员 张花荣）“白

菜外表好好的，切开后，中间却烂了，怎么回
事？”“是软腐病，土壤里缺钙时容易得这病，可
以施上偏酸性肥料矫正。”昨日，在惠济区牛庄
村的菜地里，菜农与农技师就菜地测土配方施
肥问题进行对话。

惠济区拥有 6140公顷蔬菜种植面积，是郑
州近郊最大的“菜园”。但菜农们也有自己的烦
心事：有时一块地种上包菜就会死掉；有时好好
的黄瓜秧，结出的黄瓜却扭成了麻花。

惠济区农经委进行的测土配方施肥工作，
就是对土壤中各种元素的含量进行化验，找出
问题所在，制定科学配方，提出针对性施肥方
案。目前，他们在全区已经采集土壤样品 665
个，等检测结果出来后，他们将向菜农们发放

“药方”，指导菜农科学种菜。

花园路办事处

开展跨单位计生检查
本报讯（记者 党贺喜 通讯员 陈桢）昨日上

午，省食品药品检验所的计生专干刘捷一大早
就“奉命”到花园路街道办事处省民航社区集
结。今天，她要“客串”跨单位计划生育检查。

像刘捷一样，昨日上午来自省供销社、省
职工医学院、省实验小学等单位的16名计生专
干在省民航社区先分组后抽签，四人一组分别
对省气象局、省干休所和市曲剧团等公共单位
以及房屋出租户、所辖门面房商户进行人口和
计生抽查互评。

花园路街道办事处以“属地管理”、“谁用
工谁负责、谁出租谁负责、谁受益谁管理”、“单
位（从业地）和居住地共同管理”为原则，以街
道为总指挥，以社区为单位，以公共单位为细
胞，采取分组式、抽签制，已先后组织辖区省政
协办公厅、省公安厅、省事务管理局等100余家
公共单位相互进行人口和计划生育管理的检
查。该办负责人介绍说，这种互评互查实现了

“双借力”：借助于互评互查，有效调动辖区公
共单位尤其是“高门槛”部门参与人口和计划
生育管理的热情；借助于互评互查，又填补了
计生专干队伍兵力不足的空白。

石化社区

举办老年居民乐活动
本报讯（记者 栾月琳）为了丰富社区老年

朋友的业余文化生活，昨天下午，管城回族区
航东街道办事处石化社区组织老年居民开展
了一场别开生面的“老年居民乐”文娱活动。

石化社区现有 60岁以上的老年居民百余
名，为了让他们度过一个愉快的晚年，社区经
常组织他们开展各种各样的活动。昨天的猜
谜语、接诗词、投乒乓球入筐等文娱活动非常
适合老年人的身体特点，吸引了近百位60岁以
上的社区老年朋友踊跃参加。

文化路办事处

帮86名军嫂再就业
本报讯（记者陈亚洲 通讯员朱卫红）金水

区文化路街道办事处和解放军信息工程大学在
军民共建中，帮助 86名随军家属就业，构建了
军地计划生育工作新格局。

为确保随军家属就业，文化路街道办事处
和解放军信息工程大学建立了军民共建联系制
度，每月定期开展信息交流，组织对未就业家属
进行相关技能培训，提供政策咨询和就业指
导。同时，积极落实军人独生子女入学等优先
优惠政策，以赠送书报、文娱联欢、发放避孕药
具和举办健康讲座等形式，把军人家属、预备役
人员家属纳入计生信息网。截至目前，已使 86
名随军家属就业。

紫荆山南路办事处

民情日记架连心桥
本报讯（记者 王思俊 通讯员 魏玉霞）紫荆

山南路街道办事处广泛开展“民情走访”活动，
建好民情走访台账，为每名党员发放《民情
（意）走访日记》，真心实意为群众解决疾苦，架
起了民意连心桥。

为了做好群众工作，维护社会稳定大局，
紫荆山南路街道办事处根据党员从事行业不
同的实际，分类确定走访对象，把困难群众、下
岗职工、未就业高校毕业生、城中村改造拆迁
户、零就业家庭和工商户作为走访重点，针对
群众的愿望和要求，引导他们自觉维护改革发
展稳定的大局，采取上门入户、谈心交心、拉家
常、服务群众、共同劳动等方式，及时了解和反
映群众的所思所想所盼，帮助群众解决生产生
活中存在的困难问题。同时，建好民情走访台
账，为每名党员配发统一的《民情（意）走访日
记》，定期对《民情走访日志》进行检查、批阅、
梳理、汇总。自 10月初以来，该办事处走访各
类对象 527人，征求到群众意见 200多条，帮扶
生活困难户 200 多户，宣传法律政策 600 多人
（次），成功化解矛盾纠纷5件。

侯寨乡

严把征兵质量关
本报讯（记者安群英 通讯员 陈风华）二

七区侯寨乡为给国防输送高素质兵源，采取三
项措施严把征兵关口。

除了对报名参军的 100名青年严把体检、
政审关外，侯寨乡还对应征青年进行文化知识
测试和国防知识培训，在应征青年中开展国防
征文活动，要求每位应征青年围绕建国六十周
年国防和军队建设成就，以“赞颂辉煌成就，建
设强大国防”为主题，撰写征文稿，通过征文活
动可以将写作能力强、有文采的优秀应征青年
选拔出来，为祖国建设服务。

本报讯（记者 安群英 通讯员 鲁根马）“政
府为我们考虑得这么周到，对我们这么关心，
要再不签协议，都过不了自己心里那道坎！”昨
日，家住京广北路 94号楼的 59号的何改荣大
姐签拆迁协议时说。

“宁让自己跑断腿，不让群众多跑一
趟。”这是二七区蜜蜂张街道办事处向拆迁
群众发放便民服务卡的郑重承诺。办事处工
作人员把姓名、职务、联系方式印在服务卡
上，用温馨的语言向拆迁群众理解支持重点
工程建设表示感谢，并郑重向群众承诺，拆迁
群众有需求，有困难，只要在政策允许的范围
内将第一时间帮助解决。家住拆迁区域的王
大爷，家中液化气没了，就照着服务卡打了个
电话，20分钟后，工作人员就把液化气送上了
门。

小小便民服务卡，彰显政府关怀情，更
联系着政府与拆迁群众的心。当日，就有
11 户群众提前搬空了房屋，签订了拆迁协
议。

拆迁服务卡
温暖群众心

连日来，天气干燥，为让辖区居民了解更多的甲流防控知识，昨日，
绿东村街道桐柏社区联合郑州市中心医院深入社区楼院进行义诊，为
社区居民免费测血糖、量血压，免费发放药品，提供健康、用药咨询，受
到居民的好评。 本报记者 杨学栋 摄


